

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana 1 Pta. Mes.
PROVINCIALES Y PORTUGAL. 1 Pta. Trimestre.
EXTRANJERO. 1 Pta. Trimestre.
ULTRAMAR. 1 Pta. Trimestre.
Por menor, 5 céntimos ejemplar.
MADRID, Factor, núm. 7.

PUBLICIDAD
Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc.,
se insertan en la Administración, en la Sociedad General
de Anuncios, en la Agencia de la Bolsa (Cataluña),
y en todas las agencias de publicidad.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos
por impreso de cada línea.
ADMINISTRACIÓN, Factor, 7.

AÑO L.—NUM. 15.260

Madrid Martes 14 de Noviembre de 1899.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

AGALICOKINA PODEROSO PRESERVATIVO DEL TIFUS PRECIO 5 PESETAS FRASCO DE VENTA

en todas las farmacias y droguerías.
SE HAN RECIBIDO LOS ÚLTIMOS MODELOS EN SOM-
breros y loras. Teresa Pérez de hijos, P. del Angel, 10.

NOTA DEL DIA

COMENTARIOS

El criterio de la política gobernante, la convicción y las reglas a que está sometida, comprenden estas tres afirmaciones:

Primera. Ni ha llegado el momento de hablar de la caída del ministerio, ni llegará tan pronto como las oposiciones suponen.

Segunda. Si la mayoría no tuviese, como creen las minorías, la cohesión necesaria para sostener este gobierno, ¿cómo sería posible que prestase más decidido apoyo a una situación, con la cual, seguramente, se encontraría menos identificada?

Tercera. El partido que dirige el Sr. Sagasta no está ciertamente preparado para un cambio de política.

Tales son los evangelios conservadores, según nuestro estimado colega *La Epoca*.

Allá los que saben de profecías con el primero. Allá con el segundo los afeines y votantes contra las proposiciones de censura. Y allá los fusionistas con la tercera declaración de *La Epoca*.

Peró sea mucha ó poca la pasión, ó el interés de partido que ponga cada uno en sus opiniones, es evidente que el gobierno está obligado a defenderse, como se defienden todos los organismos vivos. Si tiene fuerzas y si tiene votos, se precisa reunirlos y mostrarlos a sus adversarios. Y es la primera necesidad de su vida que se le vea dirigir a su partido, porque el gobernar bien la casa propia es el mejor argumento para hacer creer a las gentes que se sabrá gobernar la casa de todos.

Esto en cuanto al primero de los evangelios.

En cuanto al segundo, ya adelantamos nuestro juicio cuando digimos hace pocos días que si el señor Silvela necesitaba del duque de Tetuán para algún lujo, el duque de Tetuán necesitaba del Sr. Silvela hasta para proporcionarse los artículos de primera necesidad. Ya está así también declarado cuasi oficialmente. Una situación intermedia sería imposible. Volvemos, pues, al dilema antiguo, cambiando los términos.

Decíamos al comenzar este año: ó Sagasta ó Silvela.

Y decimos al concluirlo: ó Silvela ó Sagasta.

Ninguna disidencia ha prosperado tanto que se la pueda tomar como partido. La concentración democrática es un enigma. Otro núcleo gobernante no se ha constituido ni en la izquierda ni en la derecha. Podría suceder que la mayoría de Silvela le perdonara la vida en algún momento a la minoría de Sagasta y viceversa. Pero que esta minoría ó aquella mayoría alimentasen y mantuvieran algo que no fuera Sagasta ni Silvela, no ocurriría por ninguna consideración, fuese la que fuese.

Dice bien *La Epoca*, que la experiencia así lo ha demostrado, y así se repetirá la misma demostración hasta el fin de la vida.

Y nada decimos del punto tercero. Porque si todo lo afirmado es cierto para no gobernar con el auxilio del adversario, disuelto que fuera, es tan grande la fuerza de la *Gaceta oficial*, que podría su posesión sustituir con ventaja a todos los preparativos que se echan de menos.

El gallo tirano

APÓLOGO

Casi todos los comentarios de D. Miguel eran corresponsales y políticos de los que todavía esperan de la virtualidad de las ideas y de los personajes de su partido la salvación de España.

Y digo casi todos, porque había entre ellos un D. Juan Gómez, rico labrador del pueblo, que no estaba de acuerdo con la mayoría, ni gozaba como los demás con los intencionados artículos y los razonados sueltos de *La Nación*, órgano político, el más autorizado en la provincia del partido en que ellos militaban.

Una tarde en que el entusiasmo de los comentarios excedió los límites de lo acostumbrado, por un suelto de *La Nación*, que como vulgarmente se dice, hacía pelvo del partido contrario, D. Juan Gómez, según su costumbre, no estuvo de acuerdo con la mayoría, y esto produjo una indignación general.

Don Juan—decía uno de los más exaltados—negar con este suelto se da una estocada mortal a don Fulano, es negar la vida, y sólo así se puede ocurrir a un maniático.

—Si contesto no puede D. Juan—pero eso no sirve para nada.

—Como que no sirve para nada—razonaba el vehemente interior de don Fulano—¿cómo se destruye lo que dice *La Nación* de don Fulano?

—Con lo que usáis de día, el periódico de don Fulano de día, Zúñiga, vuestro cacique.

—Es que el periódico de D. Fulano es un papelecito cualquiera, y el nuestro está admirablemente escrito.

—Lo mismo dicen de *La Nación* los partidarios de D. Fulano.

—Pero ellos no tienen razón y nosotros sí.

Asintieron todos, haciendo blanco de sus iras a D. Juan Gómez, y tanto insistieron, que el dueño de la casa, dando hábilmente nuevo giro a la conversación, dijo que Gómez no tiene aspiraciones políticas.

—¿Cómo que no?—repuso incomodado el hasta entonces impasible D. Juan—yo quiero, como todo buen ciudadano, el bien de mi patria; pero como no tengo bastante ciencia para dar soluciones, sobre esto he hecho composición de lugar, y digo: en el pueblo no son felices ni viven sosegadamente más que D. Fulano y cuatro amigos cuando mandan unos, y D. Zúñiga y otros cuantos cuando mandan otros, y en tanto no baldan a contribuciones, no tenemos carreteras ni canales de riego, y nuestros hijos son unos burros, porque no hay maestro de escuela que quiera venir al pueblo a enseñar de hambre. Pues lo que yo quiero es que en vez de estar contentos siete por cada doscientos que se fastidian y digo poco, suceda lo contrario y sean felices la mayoría de los vecinos y claro es que si eso se hace en todos los pueblos cuando estén contentos todos estará contenta España.

Yo no me meto en política, porque aquí la acción de los partidos se reduce a ponerlos verdes los unos a los otros y a trabajar en las elecciones por H ó por B, que se disputan el acta.

Yo me metería si H y B fueran algo; pero como el mal está en Madrid y en otros personajes más altos, no quiero armarme como todos vosotros por las elecciones, para que los verdaderos culpables de este estado de cosas se rían de nuestra buena fe, ó mejor dicho de nuestra simpleza.

Todos se enfurecieron de tal modo contra el ingeniero Gómez, que D. Miguel tuvo que interponer de nuevo su influencia en favor de éste, y propuso a todos salir a dar un paseo por la huerta para disfrutar de los encantos de la naturaleza en aquella hermosa tarde.

La suavidad del ambiente y la contemplación de los primeros del cultivo que se veían en la huerta, distrajeron la atención de aquellos políticos de las cuestiones graves, y poco a poco fueron haciendo las paces con D. Juan, excelente amigo de todos ellos.

Llegaron al gallinero y allí saludaron a la esposa de D. Miguel, muy atareada en proveer a un niño suyo de corta edad, de grano que luego el arrojaba al gallinero.

Quería el niño que comiese toda la grey del corral, pero no lo conseguía porque un arrogante gallo comía la parte más sana del grano, dejando para sus compañeros solamente lo que le sobraba y de esto cogían la mejor parte otros dos gallos más chicos, quedando para las gallinas el trigo de peor clase, mezclado con tierra.

El niño echaba cada vez más grano para ver si las gallinas, que eran muchas, se decidían a cogerse al gallo grande, pero sólo consiguió que los gallos chicos se picaran entre sí y las gallinas unas con otras mientras el gallo tirano se paseaba orgulloso saboreando su autoridad y el mejor trigo.

Ya no le echó más grano—dijo furioso el niño—porque son tantas y se pican unas a otras en vez de arremeter todas juntas contra el gallo, que es el que se lo come todo.

Rieron todos el lance y desde entonces siempre que le hablaban de política contestaba D. Juan Gómez: No contéis conmigo para picaros unos a otros como las gallinas, pero avísadme cuando tengáis valor para uniros contra el gallo tirano.

Emilio Rances.

LA LISTA CIVIL DE BULGARIA

PARÍS 13, 9:5 m.

El príncipe Fernando de Bulgaria ha renunciado a la mitad de la suma a que asciende su lista civil.

En un real decreto que publica el diario oficial de Sofía, el príncipe expresa al gobierno su satisfacción por las medidas adoptadas para resolver la crisis financiera por que atraviesa el país y da cuenta de la resolución que ha adoptado para coadyuvar a la obra.

Esta resolución ha producido excelente efecto en el principado.—HUERTAS.

EL FUTURO EDIFICIO DE CORREOS

IV

Considerando, como hemos dicho, que este edificio habrá de responder a las necesidades de la vida moderna y de varias generaciones, y que por tanto habrá de implantarse en él los servicios por nosotros solicitados en la *Reforma Postal*, hemos procurado en la distribución de este piso, lo mismo que en la del anterior, anular las necesidades presentes y futuras de los servicios actuales con los futuros.

Respondiendo a estos fines, en nuestro concepto este piso debería estar limitado por cuatro galerías laterales y dividirse en cuatro partes iguales, separadas por dos galerías centrales.

La parte izquierda, correspondiente a la fachada, se dividiría en dos partes desiguales, separadas por una galería secundaria; la parte menor, correspondiente al centro, se destinaría a un gran salón de actos, dedicado a posibles congresos postales, a exámenes, a juntas de lectura, etc. La parte mayor se dedicaría a despacho del director, secretaria y negociados del personal de Correos y Telégrafos, respectivamente; los negociados y secretaria ocuparían la parte correspondiente al centro y los despachos del director la correspondiente a las fachadas.

Por medio de las galerías laterales y centrales y por las secundarias, estos departamentos se comunican aislada e independientemente entre sí y con el público.

La parte derecha, correspondiente también a la fachada, se destinaría a la dirección de Telégrafos, con arreglo a la división actual, y previendo las futuras necesidades posibles.

La posterior derecha se dividiría en

tres partes iguales, separadas por dos galerías secundarias. La izquierda se destinaría a la sección primera «Servicios», y se subdividiría en cinco departamentos, destinados cada uno al jefe y oficinas de la sección y a los negociados de «Legislación», «Servicios y conducciones», «Reclamaciones» e «Inspección general».

La parte del centro se destinaría a la sección segunda, «Internacional», y se subdividiría en cinco departamentos destinados cada uno al jefe y oficinas y a los negociados de «Contabilidad», «Servicios y legislación» y «Reclamaciones y paquetes postales».

La quinta subdivisión se destinaría al negociado de «Registro y cierre general», sin depender directamente de ninguna sección, aunque a las ordenes de todas.

La parte derecha se destinaría a la sección tercera, «Materiales», subdividiéndose en cinco departamentos destinados al jefe y oficinas de la sección y a los negociados de material y gastos de oficina, «Locales y mobiliario» e «Impresiones, autografía y planos».

La quinta subdivisión se destinaría al negociado de «Habilitación», que funcionaría independiente de ninguna sección.

Por medio de las galerías laterales y centrales y las secundarias citadas, cada uno de estos negociados se comunican directa y aisladamente con el público entre sí y con las demás secciones y negociados.

La parte posterior izquierda se dividirá en dos partes iguales, separadas por galería secundaria destinada al jefe y oficinas de la sección cuarta, «Contabilidad», que se subdividiría en siete departamentos destinados al jefe y oficinas de la sección y a los negociados de «Emisiones», «Giros», «Paquetes postales», «Suscripciones postales», «Contabilidad general» y «Estadística»; la posterior se dedicaría a la sección quinta, «Caja postal de Ahorros», dividiéndose en siete departamentos destinados al jefe y oficinas de la sección y a los negociados de «Emisiones», «Imposiciones», «Reembolsos e intereses», «Transferencias y reclamaciones», «Legislación, servicios y propaganda» y «Contabilidad general y estadística».

Los departamentos correspondientes a cada sección se dividirían también en dos partes: una menor para el despacho del jefe, y otra, mayor, para el negociado.

El acceso directo a este piso sería por el chaflán o fachada correspondiente a la plaza de Madrid, de cuya entrada partiría una escalera directa exclusivamente destinada a la dirección general. Esta escalera terminaría en el chaflán correspondiente a este piso, de donde partirían dos galerías laterales que pondrían al público en comunicación con todas las demás, y por tanto con todos los departamentos descritos, en forma aislada e independiente con cada uno.

El piso último se dividiría en un gran centro y dos pequeñas alas aisladas; éstas se destinarían a habitaciones del personal que necesariamente hubiese de vivir en el edificio, y a los aparatos telegráficos y red telefónica oficial, seccionado y distribuido en la forma que la dirección de Telégrafos designara.

Expuesto ya nuestro humilde concepto sobre el sitio, amplitud y construcción que a este edificio debe darse, en el próximo y último artículo sobre este tema trataremos de generalidades y detalles que por ser especiales ó secundarios hemos de intento dejado para tan complementario estudio.

Francisco de Asís Gutiérrez.

ERNESTO ELORRIAGA

Varios serán los lectores de *LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA*—desde luego todos los que sean ateístas—que habrán lamentado muy de veras la muerte de Ernesto Elorriaga. ¡Pobre amigo!

Pertenecía a una distinguida familia bilbaína, que gozó en un tiempo una fortuna de millones, ha muerto pobre en un Sanatorio.

De sólida cultura, Elorriaga, acostumbrado a una vida opulenta, no desmayó en los días de prueba, y hasta el último momento trabajó ruidosamente.

Los que le queríamos hemos perdido un amigo excelente y carinoso; el Ateneo de Madrid un profesor competente; y los hijos del trabajo un compañero digno de imitación.

Descanse en paz y reciba su atribulada familia la expresión de nuestro más sincero sentimiento.

ATENEOS DE MADRID

Escuela de estudios superiores.

El martes 14 del corriente, de seis a siete de la tarde, el Sr. D. José Parandé Jiménez dará su conferencia sobre «Pintura italiana».

NOTICIAS DE SOCIEDAD

La duquesa de Cánovas del Castillo se ha trasladado de Burgos a Pau. En breve irá a pasar unos días en Lourdes, y luego regresará a Madrid. Afortunadamente disfruta excelente salud.

Los duques de Santo Mauro saldrán en breve de Santander para París.

La señora de D. Luis Bruguera ha dado a luz con felicidad un niño.

La condesa de Mejorada del Campo ha salido ya a la calle, después de su reciente alumbramiento.

Se halla entre nosotros la marquesa viuda de Esquivel, madre de la duquesa de Tarifa.

De cinco de la tarde a ocho de la noche estuvo anteayer muy concurrido el hotel de los barones del Castillo de Chile, por ser el santo de la baronesa.

A D. Joaquín Angoloti enviamos nuestro sentido pésame por el fallecimiento de su esposa la señora doña Rosario Fonvielle y Páez.

Se anuncia el enlace de una de las hijas de un magistrado de Madrid con un joven titulado de Castilla, emparentado con un personaje de la situación.

Hoy ser guardados de Biarritz la marquesa viuda de Trives y sus hijos los viccondes de Borrua.

El Sr. D. Romualdo de Chavarrí y de la Herrera, falleció anteayer a las ocho, en su casa de la calle de Recoletos, número 1.

Habia llegado a edad avanzada. Ha poco tiempo adquirió el palacio de Abrantes, sito en la calle de Serrano.

En su testamento ha dejado consignado que su cadáver fuese embalsamado y trasladado a la capilla de su propiedad, en el valle de Carranza (Vizcaya).

Ha legado su cuantiosa fortuna a sus catorce sobrinos carnales.

Los varones acompañarán el cadáver hasta la mansión postrera en unión del abbaec testamentario, el celoso rector del Cristo de la Salud, Sr. Podadera.

El Sr. Chavarrí era muy estimado de sus relaciones por sus hermosas prendas físicas, y socorria con mano prodigiosa a los pobres.

Descanse en paz el difunto y admita su distinguida familia nuestro sentido pésame.

GUILLERMO II EN INGLATERRA

LONDRES 13, 8:20 m.

Los periódicos de Londres se regocijan de que el ministro de Negocios Extranjeros de Alemania Mr. Bulow, acompañado al emperador Guillermo en su visita a la reina Victoria, lo cual da al viaje del emperador gran significación política.

El programa de la estancia de Guillermo II en Inglaterra, parece ser el siguiente:

El lunes, comida de familia en Windsor.

El martes, partida de caza y gran banquete.

El miércoles, visita a la Universidad de Oxford en compañía de los miembros de la familia real inglesa.

Por la noche concierto.

El jueves, partida de caza y almuerzo con el príncipe Cristián de Dinamarca. Comida de familia en Windsor.

Viernes, visita a Londres. Almuerzo en Mansion-House con el lord corregidor.

Sábado, partida para Sandringham, para ir a la Universidad de Cambridge.—HARRY.

EL PROCESO HILLA

Última sesión.

La sensación que este proceso había despertado en la opinión y que no ha dejado de manifestarse en los siete días que este juicio ha durado, ha continuado ayer.

En los alrededores de la sección tercera se agolpaba desde las primeras horas de la tarde numeroso público y la sala estaba completamente llena.

El presidente de la Sala, Sr. González Chía, resume en un extenso discurso todo lo ocurrido durante los debates.

La comisión que equivale a exprimir el último de la industria azucarera, su imparcial informe el presidente, y se retiró el jurado a deliberar.

A las cinco menos diez salen los señores jurados dando lectura al

Veredicto.

Primera. «Jerónimo Hilla, es culpable de haber inferido con arma blanca, en la calle de Hortaleza de esta corte, el 27 de febrero de 1898, proximo a las seis de la tarde, nueve heridas a D. Enrique Pagan, tres de las cuales, mortales de necesidad, le privaron instantáneamente de la vida».

Segunda. «Realizó Jerónimo Hilla su agresión mientras estaba desahogado don Enrique Pagan, no pudiendo éste, por lo tanto, advertir ni repeler la inesperada y rápida acometida de que fue objeto».

No. «Abierto el juicio de derecho, hace uso de la palabra el fiscal, calificando el delito de homicidio comprendido en el artículo 419 del Código penal, sin que sean de apreciar circunstancias de ninguna clase, solicitando se imponga al procesado la pena de quince años de reclusión y 5.000 pesetas de indemnización a la familia interesada».

La acusación privada hace suyas las conclusiones del representante de la ley.

El defensor de Jerónimo Hilla pronuncia un breve y sentido informe, comentando por respetar la decisión del jurado, si bien en el fondo de su conciencia existen las mismas dudas que al comenzar los debates, y ruega al tribunal que, con arreglo a la regla 7.ª del artículo 82, se imponga a su defendido la pena de reclusión, y teniendo en cuenta las circunstancias que precedieron al delito, se rebaje la indemnización.

La acusación privada pide la palabra para renunciar, a nombre de la viuda del Sr. Pagan, la indemnización que solicita, y el fiscal manifiesta que las indemnizaciones las pide siempre a nombre de las familias de los interfectos; por una vez que la representación privada a ella renuncia, el fiscal renuncia también.

Sentencia.

La sala lee la sentencia a las seis de la tarde.

Por dicha sentencia se impone al procesado la pena de 14 años, ocho meses y un día de reclusión, de acuerdo con lo solicitado por la defensa.

El Sr. Durán y Bas le imputa mucha mesura en sus frases; la legada del Sr. Durán y Bas a Barcelona ha dado lugar a un recibimiento entusiasta y jubiloso, como no hay memoria de otro y solo comparable al hecho al diputado Sr. Sol y Ortega.

Censura energicamente la mutilación de los despachos de Barcelona para la prensa y la violación de la correspondencia particular, como ha ocurrido con la suya propia. Esto es tan intolerable, dice, como lo es que un exministro, que aún tiene su puesto caliente en el banco azul, provoque manifestaciones separatistas como las habidas en Barcelona ante la casa del Sr. Durán y Bas. Desea saber qué piensa hacer el gobierno ante estos hechos.

Contesta el señor ministro de Hacienda, diciendo que pondrá en conocimiento del Sr. Silvela la pregunta del señor conde de las Almenas y procurará complacer al senador a quien contesta.

Rectifica el conde de las Almenas afirmando la certeza de sus aseveraciones, comprobadas hasta por el relato de los periódicos barceloneses. «Sabe ó no sabe el gobierno lo que ocurre en Barcelona? Si lo sabe, ¿no diga; si no lo sabe son merecidas las más terribles censuras. Si el Sr. Villaverde no ha podido enterarse por sus muchas ocupaciones, presente está el señor ministro de la Guerra, que por su cargo, debe saber lo que ocurre, y le suplica conteste a su pregunta».

El Sr. Azcárraga hace uso brevemente de la palabra asegurando que no ha tenido importancia lo sucedido en Barcelona, cuando tan solo noticias vagas y confusas, y que no pueden servir de fundamento a un juicio serio.

El conde de las Almenas desea hablar nuevamente; el presidente de la Cámara le indica que su pregunta está ya bastante contestada por el gobierno y el conde de las Almenas anuncia una interpelación.

Se promueve un incidente con la Presidencia, interviniendo en él el ministro de Hacienda, cuando el Sr. Villaverde, en un incidente incidental que quiere presentar el conde de las Almenas.

El incidente termina después de leerse varios artículos del reglamento, preguntando a la Cámara si acuerda que se discuta la proposición incidental del conde de las Almenas; la Cámara resuelve que no se discuta, y el autor de la proposición la retira, diciendo, en tono airado: «Compañes, señores senadores; algún día os dará el país las gracias».

ORDEN DEL DIA

Continúa el debate acerca del dictamen y voto particular reformando el impuesto sobre los azúcares. (En la Presidencia el Sr. Sánchez Toca.)

Hace uso de la palabra el Sr. López Parra, autor del voto particular, para defenderlo. Señala la diferencia entre el dictamen de la comisión y su voto particular; en éste establece una escala equitativa de tributación, teniendo presente que hay en la industria azucarera productos a los que no se puede gravar en modo alguno, pues en vez de reportar ventajas a los industriales, éstos tienen que abonar ciertas cantidades para que se saquen de sus fábricas. El dictamen de la comisión equivale a exprimir el último de la industria azucarera.

Contesta el Sr. Allende Salazar, de la comisión, protestando del incidente de la sesión anterior, por el cual la discusión del voto particular no pudo empezarse por estar ausente el señor ministro de Hacienda; el dictamen, afirma, es el producto del detenido estudio hecho por la mayoría de la comisión general de presupuestos, y ésta ha puesto en el su centro propio.

El señor duque de Tetuán hace uso de la palabra para contestar a una alusión del Sr. Allende Salazar; explica la intervención de la minoría que representa en el aplazamiento que en la sesión anterior tuvo la discusión del voto particular, asegurando que como con tal aplazamiento no se originaban perjuicios para nada ni para nadie y el asunto era de verdadera importancia, creyó y cree conveniente que la discusión tenga la mayor solemnidad posible, estando presente el señor ministro de Hacienda; con esto se presta un buen servicio al gobierno y al país.

Rectifica el Sr. Allende Salazar, afirmando que la minoría que dirige el señor duque de Tetuán ha tomado una actitud determinada con motivo de este dictamen, puesto que aconsejó al Sr. López Parra que presentara una proposición.

El señor duque de Tetuán rectifica. Dice que al aplazamiento de la discusión se da una importancia de que en realidad carece; que no pasa de ser un incidente como tantos otros de que están llenos los *Diarios de Sesiones*; rechaza la afirmación de que el grupo que dirige haya adoptado actitud alguna política con motivo del dictamen, pues el personalmente es partidario de hacer lo que se propone de un modo directo y no es cierto que haya dado instrucción de ninguna clase al Sr. López Parra; que se ha limitado a manifestar siempre que estas cuestiones deben tratarse con toda amplitud y cuando todos los senadores las hayan estudiado lo bastante para que aporten juicios claros y precisos; y finalmente que él no tomará parte en esta discusión por no creerlo lo suficientemente enterado del asunto.

El Sr. López Parra rectifica.

El Sr. Garçon censura al gobierno por el proyecto, considerando que no hemos llegado aun al grado máximo de producción, único caso en el que no sería necesaria la protección que el desarrollo de esta industria exige.

Se suspende este debate.

Se da lectura a la orden del día para mañana, y se levanta la sesión a las siete de la noche.

CONGRESO

SESIÓN DEL DIA 13.

Empezó a las tres menos diez minutos. Preside el Sr. Pidal.

Se aprueba el acta de la anterior.

En el banco azul los señores presidentes del Consejo y ministro de la Gobernación.

Jura el cargo de diputado el Sr. Ruiz Mantilla.

El Sr. Moy pide que se suspendan las oposiciones para secretario de Diputación provincial.

El señor ministro de la Gobernación contesta en sentido negativo.

Los Sres. Moreno y Roldán apoyan proposiciones de interés local.

El señor conde de Morán de Galatrava censura la conducta del gobernador civil de Orense.

Defiende la conducta de dicha autoridad el señor ministro de la Gobernación.

El Sr. Letet dice que el capitán general de Cataluña está incapacitado para ejercer dicho cargo, calificando a esta autoridad de baja.

Ruega al gobierno que no detenga los telegramas de Barcelona.

El señor presidente del Consejo manifiesta que había exageración en las censuras formuladas por el Sr. Letet.

Respecto a la cuestión de los telegramas, sostiene que el gobierno está en su derecho impidiendo la circulación de noticias infundadas.

El Sr. Letet replica que los contribuyentes detenidos sufren vejaciones.

Pregunta qué había ocurrido en Barcelona el día anterior.

El señor presidente del Consejo expone que hubo tiridos disparados al aire, disolviéndose los grupos con esta ligera indicación.

Agrega que los descargadores del muelle estaban en huelga.

El conflicto halla pendiente y el gobierno sostiene su actitud para no dejar imponer.

El señor ministro de la Gobernación, y después habla el Sr. Vincenti, ocupándose de los inspectores de primera enseñanza, a lo que contesta el señor ministro de Fomento que la supresión de esas plazas produce economías positivas, sin que por ello se resentía el servicio.

El Sr. Vincenti se ocupa del plan de enseñanza, combatiendo los nuevos métodos adoptados.

El Sr. Letet dice que el capitán general de Cataluña está incapacitado para ejercer dicho cargo, calificando a esta autoridad de baja.

Ruega al gobierno que no detenga los telegramas de Barcelona.

El señor presidente del Consejo manifiesta que había exageración en las censuras formuladas por el Sr. Letet.

Respecto a la cuestión de los telegramas, sostiene que el gobierno está en su derecho impidiendo la circulación de noticias infundadas.

El Sr. Letet replica que los contribuyentes detenidos sufren vejaciones.

Pregunta qué había ocurrido en Barcelona el día anterior.

El Sr. Romero Robledo: Yo digo que la negativa al pago del impuesto no puede constituir delito. S. S. dice que, con ocasión de ella, pueden cometerse delitos. Naturalmente el Sr. Jella por sí sola no es un delito, estamos de acuerdo. Yo puedo confabularme con mucha gente para ir a rezar el rosario. (Risas.) Eso no es delito. Si luego en el camino se comete un homicidio o surge un tumulto, ¿qué tiene eso que ver con haber ido a rezar el rosario? El Sr. Pulgarer asegura que la resistencia es delito cuando se comete tumultuariamente. (Murmullidos.) El Sr. Romero Robledo: En materias de derecho ya es sabido que los civilistas no suelen ser voto en materias de derecho penal. El Sr. Maura: Pero hay ensos de ampliación que explica S. S. (Risas.) El Sr. Romero Robledo: Algo es algo. El Sr. Pulgarer insiste en que la resistencia puede constituir delito. El Sr. Pi y Margall empieza censurando la conducta del gobierno en el proceso de Monjuich, en los prisioneros de Filipinas y en las economías, fijándose especialmente en las del clero. Asegura que el general Polavieja ofreció el concierto económico. Con no haberlo cumplido a los catalanes, habéis levantado una tempestad en un vaso de agua. No habiendo en Barcelona alzamiento ni tumulto, no pudisteis considerar reos de sedición a ciudadanos pacíficos. En el Código penal no hay un artículo que diga claramente que la resistencia al pago de la contribución sea un delito. Luego no lo es. Después de la contestación del señor ministro de la Gobernación al Sr. Sol y Ortega, no era ya posible prender ni castigar a los contribuyentes morosos. El argumento único que da el gobierno para hacerlo es que el capitán general de Cataluña es el Sr. Despujols, y a él incumbió hacer cumplir el bando. Siendo capitán general de Filipinas el Sr. Despujols, ¿qué diferencias con las comunidades religiosas; y como no desplegará la energía necesaria, el gobierno del Sr. Cánovas lo destituyó. El Sr. Romero Robledo: No fué el señor Cánovas; era ministro de Ultramar el Sr. Maura. El Sr. Maura hace signos de asentimiento a la afirmación del Sr. Romero Robledo. Continúa el Sr. Pi y Margall diciendo que la cuestión del concierto económico se enlaza con la del regionalismo. (La voz del ilustre orador es tan débil que apenas se le oye desde la tribuna.) Sigue hablando del regionalismo y censura que el Estado absorba las funciones de todas las personas jurídicas, y administra mal esas riquezas de la nación por la ventana. Si mañana surge la revolución armada, ¿de quién echaréis mano? El Sr. Sagasta juzga gravísimo lo de Barcelona. No es ocasión de buscar el origen del conflicto y deparar las responsabilidades, sino de procurar hallar una solución. Cualquiera que sea el delito cometido por los comerciantes de Barcelona, hay que reconocer que allí no ha habido ninguna resistencia a la fuerza pública. Pudiera suceder que el gobierno creyera que las medidas adoptadas eran ya innecesarias, y levantara el estado de guerra. Entonces, restablecida la normalidad, todos nosotros, de acuerdo con los diputados de Cataluña, veríamos de atender las peticiones de los catalanes, si no eran en detrimento de las demás provincias. Para mí no hay provincias andaluzas, ni catalanas, sino provincias españolas. Ahora hay en Barcelona más vida y más industria que nunca, por lo cual hace más falta restablecer allí la normalidad. Yo propongo al gobierno que lo haga así, y celebrare que tenga buen éxito mi proposición. El señor presidente del Consejo empieza manifestando que el gobierno sigue sosteniendo todo aquello que formuló como programa en la oposición, y dispuesto, por lo tanto, a conceder lo que las provincias hagan por sí mismas la investigación, recaudación y distribución de los impuestos, dando a la palabra distribución el sentido de acumular ó repartir las cuotas. De esto podrán encargarse entidades provinciales ó gremiales. Este punto de nuestro programa estamos dispuestos a cumplirlo, de acuerdo con el Parlamento, en el momento y tiempo oportuno. Si se trata de una resistencia pacífica, sea corta ó sea larga, estamos resueltos a no hacer concesión alguna a los que resisten en tanto que no depongan su actitud. Y si la resistencia dejara de ser pacífica, emplearíamos para dominarla todas las medidas de energía que sean necesarias. Esta es nuestra resolución, y encumbriremos, pero no cedaremos. En cuanto a los prisioneros de Filipinas, les tengo en mi alma. No hemos conseguido otra cosa que el decreto poniendo en libertad a los enfermos y heridos. El estado de anarquía que reina en Filipinas no ha permitido más, y las personas que se ofrecieron a prestar su auxilio no tuvieron, desgraciadamente, la bastante autoridad. Me queda el consuelo de que nadie hubiera hecho más y de que hemos agotado y seguiremos agotando todos los recursos para lograr que esos prisioneros sean puestos en libertad. El gobierno sigue trabajando para ello, y siento no poder decir hoy más. Pero este gobierno ha conseguido restablecer el crédito y hacer que España sea tenida por una nación que se desarrolla y llamada a ser rica. Si alguien se atreve a hacer la regeneración de un golpe, yo le dejaré con gusto a este sitio. Cuando tengamos un presupuesto y conozcamos nuestros recursos, podremos echar cuenta formalmente. Estoy satisfecho de lo hecho hasta ahora. Las grandes reformas no se hacen de un golpe, sino en endebles abos. Yo no he dejado este puesto, desde el cual me propongo completar mi obra, mientras no me falten la confianza del país y de mis amigos. (Aplausos en la mayoría.) La importancia material en lo de Barcelona no es tan grande como se cree, porque este trimestre se ha pagado más que otros, y sólo resiste el pago la tercera parte de los contribuyentes de menor cuota. La importancia es de orden moral, porque la resistencia al pago significa una coacción. Se ha entablado, pues, un duelo entre la anarquía y el gobierno. (Muy bien, en la mayoría.) Si ahora cedieramos a la coacción, mañana se ejercería para todos los asuntos, para conseguir un tratado ó por la separación de un juez (Aplausos en la mayoría.) No se trata de una obra de partido, sino de una obra nacional. Dice el Sr. Sagasta que en Barcelona no se ha alterado el orden. Allí fue agredida la guardia civil y ayer mismo se molestó a algunas personas en sus casas. El gobierno hace bien en no aceptar la medida que propone el Sr. Sagasta, como este hace bien en proponerla. Si los comerciantes cajan en su actitud, el gobierno desea más que nada el levantamiento del estado de guerra. Barcelona es un pueblo trabajador

que merece todos los respetos y simpatías. El gobierno seguirá, sin dejar que nadie se lo imponga, en la obra de la regeneración nacional, que, con asombro general, viene realizando (Muy bien en la mayoría.) El Sr. Sagasta manifiesta que urge resolver cuanto antes el conflicto. No se trata de una cuestión de algunos comerciantes, pues Barcelona en general es un pueblo trabajador. Si lo que allí pasa tiene poca importancia ¿para qué se han suspendido las garantías? Debe levantarse la suspensión, no porque los catalanes lo digan, sino porque es innecesaria. Hay que buscar pronto una solución. Quiero la solución, dice, pero sin desprecio para el poder público, que nadie respeta más que yo. Lo que ocurre sería grave en todas partes, pero lo es más en España, país lleno de vehemencias, lleno de fogosidades; en fin, como Dios le ha hecho. Este conflicto no se resuelve con esperar pacientemente. Si ese gobierno no tiene energía y acierto para encontrar la solución, reconozca y deje el poder. (Muy bien, en las minorías.) No digo esto porque el partido liberal tenga la menor impaciencia por subir al poder, que no la tiene. Lo digo por todos y por el bien de todos. (Grandes aplausos en la minoría liberal.) Replica el señor presidente del Consejo. Niega haber dicho que no tenga importancia lo de Barcelona. Si con la dimisión del gobierno se resolviera el conflicto, lo pensaría; pero tengo la convicción de que no es así. Otro gobierno que viniera, ó se colocara en la misma actitud que este, ó de lo contrario no sería el gobierno de España, sino el de la cuarta parte de los gremios de Barcelona. El Sr. Pi y Margall se levanta a rectificar. (Las conversaciones de los diputados apagan su voz. Muchos padres de la patria se disponen a salir del salón.) El Sr. Pidal: Orden, orden, señores diputados. No dejen sus señorías oír al orador. Y además aconsejo a sus señorías que se vayan, porque al terminar este debate se votarán definitivamente varios proyectos de ley. Esta juiciosa advertencia de la Mesa impide que algunos diputados se marchen; pero no que cesen de hablar, por lo cual no oímos palabra de la breve rectificación del Sr. Pi y Margall. Con la cual queda terminado el debate político. Se pone a votación definitivamente el proyecto de ley de modificación arancelaria. La votación es nominal. Queda aprobado el proyecto por 134 votos contra 63. Se aprueban algunos dictámenes de escaso interés. Los presupuestos. El Sr. Presidente (García Alix) anuncia que va a entrar en la discusión del presupuesto de gastos, empezando por las obligaciones generales y siguiendo por los gastos de cada departamento. Propone al Congreso que se vaya enviando al Senado cada capítulo que sea aprobado. El Sr. Moret pide algunas aclaraciones y aprovecha la oportunidad para insistir en la necesidad de hacer economías. Cree efectivamente que deben discutirse primero los gastos, y llama la atención sobre la obligación en que está el Congreso de no aumentar la cifra, y antes al contrario, de reducirla. Después habrá que discutir las leyes orgánicas de los ingresos y finalmente las cifras. Como las cifras de los ingresos pueden ser distintas de lo que el ministro calcula, es el caso de que resulte déficit ¿qué se hará? El señor ministro de Hacienda manifiesta que, en cuanto al orden de la discusión, el criterio del gobierno es el mismo que el del Sr. Moret. Si resultara déficit no se hará lo de otras veces de dejar el déficit, sino que el estudianta y presentaría algún otro proyecto para completar la cifra. Rectifican ambos y hace otras observaciones el Sr. Urdaz. El Sr. Presidente manifiesta que el orden de la discusión será el ya expuesto por la mesa y detallado por los señores Moret y Villaverde. Se entra en la discusión del presupuesto de gastos y el individuo de la comisión Sr. España y Lleó impugna un voto particular del Sr. Suárez Inclán (D. Félix). Se suspende esta discusión. El señor conde de Albay dirige un ruego al presidente del Consejo sobre unas ordenanzas del sindicato de policía rural de Castellón. El señor presidente del Consejo contesta diciendo que en Castellón ha sido la real orden mal interpretada, y que se suspende la publicación de nuevas reglamentos, pero no las ordenanzas vigentes. Se lee el despacho ordinario y se levanta la sesión a las ocho y media. NOTICIAS DE ESPECTACULOS. TEATRO DE PARISS.—Uno de los teatros de la corte que mayor variedad da a sus espectáculos, es el popular de la plaza del Rey, pues no pasa día sin que en su cartel encuentre el público alguna variedad ó novedad. Hoy martes anuncia la primera representación de la zarzuela de don Luis Mariano de Larra y maestro Suppé, *Bocaccio*, que será seguramente tan bien interpretada como todas las obras que ejecuta la notable compañía del teatro de Parísis. ZARZUELA.—Hoy martes, día de moda, se verificará el estreno de la zarzuela cómica en un acto y tres cuadros, *El fraile de la Merced*. La empresa de este teatro, que lo es también de la Gran Vía de Barcelona, ha determinado venga a formar parte de la compañía de la Zarzuela el notable primer actor Pepe Moncayo, que con el mismo éxito que en Madrid venía actuando en aquel coliseo. El debut de Moncayo en la Zarzuela se verificará el jueves próximo con el papel de Triqui-traque, creado por él en *La buena sombra*, el celebrado sainete de los Sres. Alvarez y Quintero, que será representado aquella noche por las Sras. Lázaro, Espina y González, y los Sres. Romea, Moncayo, Orejón y Arana. MARTIN.—Hoy martes, a beneficio del público, se pondrá por última vez en esta temporada el popular drama *Don Juan Tenorio*, al precio de 1,25 pesetas. Dentro de breves días tendrán lugar los estrenos de obras nuevas de reputados autores, *Fruita del tiempo*, *El rey de la Alpujarra* y *Los cuadrilleros*. VARIACIONES.—(Atocha, 68.)—El día 13 se verificará una función a beneficio del distinguido aficionado D. José Navarrete, poniéndose en escena, *Sin salvación*, de P. P. y W., *El puñal del godo*, de Deliceto y *Cómo está la sociedad*, de...

INGLESIS Y BOERS POR TELEGRAMA Londres 13. Hasta esta madrugada no se ha recibido un despacho de Estcourt fechado el 8 del corriente. Se limita a decir que no ocurre novedad.—FABRA. Londres 13. Los periódicos de esta mañana calculan en 7.000 hombres los refuerzos que han desembarcado ya en la Ciudad del Cabo. De Estcourt telegrafían a *The Daily Telegraph* que desde el jueves por la mañana los boers están bombardeando a Ladysmith.—FABRA. Londres 13. Esta madrugada el ministro de la Guerra ha publicado un despacho del 4 del corriente, en el cual se habla de una serie de combates entre boers é ingleses en Kenilworth. Dice el telegrama que las pérdidas de los ingleses no fueron más que un soldado muerto y un comandante y un sargento heridos. Supone que las bajas del enemigo fueron considerables, pero no las precisa. Añade que la artillería de la mina Diamonds Fields secundó el fuego. A pesar de esto, el despacho confiesa que los boers consiguen lo que se proponen, es decir, apoderarse del ganado que los ingleses habían reunido en el expresado punto.—FABRA. París 13. La *Gaceta de Voss* no cree posible el rumor de que el Transvaal trate de expeditar patentes de corso contra los buques ingleses, y mucho menos atendiendo a que la república sudafricana carece de puertos y de buques.—FABRA. París 13. Observa el periódico *Germania* que no se relacionan bien con los partes de continuas victorias que el gobierno inglés «se hace telegrafiar diariamente» el hecho de que Colenso sea en poder de los boers y de que Ladysmith se encuentre cercado por completo y sufriendo rudo bombardeo.—FABRA. París 13. El periódico italiano *Il Secolo* cree muy inseguro el resultado de la actual campaña en África. Las mejores tropas inglesas se hallan diezadas ó en vías de entregarse; las que acuden de refuerzo son inexpertas, y en cambio el ejército boer se compone de soldados excelentes, notables artilleros y muy acostumbrados a las marchas estratégicas.—FABRA. París 13. *The Daily Graphic* dice que si se confirmase la noticia de que los boers han logrado emplazar cañones de grueso calibre delante de Ladysmith, esta plaza se encontraría en una situación verdaderamente comprometida. Se cree, no obstante, que el general Buller, con los refuerzos de que dispone ya, podrá llegar a tiempo para obligar al enemigo a levantar el sitio de la plaza.—FABRA. París 13. *The Daily Mail* reconoce que Ladysmith no puede prolongar la resistencia más que por algunos días y encarece la necesidad de que la primera operación del general Buller tenga por objetivo socorrer a dicha plaza. Añade que los boers disponen ya de cañones de grueso calibre, y que los ingleses, para la defensa, no pueden contar más que con los dos cañones de marina que se estaban montando, pues las demás piezas de artillería son de calibre inferior a las que el enemigo ha logrado poner en batería.—FABRA. París 13. Según noticias de Lorenzo Márquez, el buque de guerra inglés *Magiciem* disparó sin bala contra el vapor francés *Codiba*, que se dirigía a Lorenzo Márquez, para obligarle a detenerse. Después de haber comprobado su nacionalidad y carácter, le autorizó a proseguir su viaje.—FABRA. Londres 13. El general del ejército de África, Buller, telegrafía transmitiendo varios despachos de Mafeking del 25 al 31 de octubre último, señalando varios encuentros y especialmente la tentativa de asalto verificada por los boers el último de dichos días, y en la que éstos tuvieron grandes pérdidas, los ingleses cinco muertos, entre ellos dos capitanes.—FABRA. Santa Cruz de Tenerife 13, 6 t. Con destino al Cabo de Buena Esperanza se fundó en este puerto el transporte *Englishman*, conduciendo 508 soldados.—MENCHETA. (DE NUESTROS CORRESPONSALES PARTICULARES) Opinión de los militares alemanes. Berlín 13, 9'50 m. Créese en los círculos militares de esta capital que son insuficientes 20.000 hombres más, cuyo envío al África del Sur ha acordado el gobierno de Londres para que termine rápidamente la guerra anglo-transvaaliana. Dado el armamento y táctica que usan los boers, creen los militares que por lo menos es indispensable un ejército de 150.000 hombres agueridos. Uno de los jefes más importantes del ministerio de la Guerra opina que si la gran Bretaña no realiza muy en breve este sacrificio, va a sufrir un rudo contratiempo su prestigio militar. Holdzmann. Alemania y las compañías inglesas.—El barón de Reitzenstein. Berlín 13, 10 m. El gobierno alemán ha celebrado un convenio con la British South Africa Company mediante el cual se autoriza a dicha compañía a unir por medio de un ferrocarril la costa Sudoeste de África, a través de los territorios alemanes, con la Rho-desia. La poderosa compañía Chartered se propone comenzar inmediatamente los trabajos de la nueva línea telegráfica entre la ciudad del Cabo y el Cairo. El barón de Reitzenstein, comandante del ejército alemán, ha pedido su licencia absoluta y ha salido para Transvaal, con objeto de combatir en el ejército boer. Este oficial es muy conocido en el ejército alemán por haber sido el vencedor en las célebres carreras recientemente celebradas entre Viena y Berlín. Actualmente se hallaba agregado al estado mayor de Breslau. Holdzmann.

Salida de un vapor.—En auxilio de Ladysmith. Londres 13, 6'15 m. Mañana zarpará de Southampton el vapor *Goth* con rumbo a San Vicente en donde recogerá a las tropas y caballos que conduce el vapor *Persia* que tuvo que detenerse en dicho puerto por haber sufrido graves averías. El general Wolf Murray espera en Durban la llegada de refuerzos con objeto de salir al frente de una fuerte expedición en socorro de Ladysmith. Harry. Opinión del emperador Francisco José. Viena 13, 7'18 m. En el último banquete celebrado en el palacio real de Buda Pest, el emperador Francisco José ha hablado de la guerra sudafricana ante varios diputados húngaros. El emperador de Austria manifestó que esta guerra era de las más interesantes, é hizo grandes elogios de los boers, cuyos primeros éxitos han puesto de relieve su valor proverbial al mismo tiempo que sus humanitarias sentimientos. Muller. Las municiones de los boers.—Treinta y seis millones de cartuchos. Berlín 13, 7'45 m. Según el *Taeqische Rundschau*, el gobierno del Transvaal se informó varios meses antes de comenzar las hostilidades, de la cantidad de municiones que gastó el ejército prusiano durante la guerra franco-alemana de 1870. Al saber que se habían consumido 18 millones, hizo un pedido doble, adquiriendo 36 millones de cartuchos para que sus ciudadanos no tengan que rendirse por falta de municiones. Holdzmann. Agitación indígena. Londres 13, 8'20 m. Telegrafían de Durban que se sociala bastante agitación entre los indígenas de la frontera de Poundsland. Los indígenas de Pietersmartzburg manifiestan también cierta nerviosidad y comienzan a abandonar la ciudad. Harry. En comunicación. Londres 13, 8'25 m. De Colenso telegrafían que se ha logrado establecer comunicación telegráfica con Ladysmith. Harry. Bombardeo eficaz. Londres 13, 8'40 m. El corresponsal del *Daily Telegraph* en Estcourt telegrafía que los boers tiran a gran alcance desde el monte Bulwars y desde Lombarskop sobre Ladysmith. Añade que sus cañones de grueso calibre parecen ahora mejor servidos y que sus proyectiles producen muchos incendios en la ciudad. Los cañones de marina emplazados en Ladysmith contestan a la artillería boers. Harry. Salida de los agregados militares para el Africa del Sur. Londres 13, 9 m. Los agregados militares de Francia, Rusia, Alemania, Austria, Estados Unidos, Italia y España se han embarcado en Liverpool para el Africa del Sur. Harry. Más refuerzos. Londres 13, 10'15 m. El departamento de la Guerra ha corrido las órdenes llamando a filas nuevas reservas para formar la segunda división destinada al Africa del Sur. Se comprará de 19 regimientos de infantería, uno de granaderos de la guardia real y otro de guardias escoceses; 10 regimientos de caballería y fuerzas proporcionales de artillería, ingenieros y parque administrativo y sanitario. Las reservas deberán estar movilizadas el día 20. Harry. CONTRA LAS ASOCIACIONES RELIGIOSAS POR TELEGRAMA (DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR) La embajada francesa del Vaticano. París 13, 9'55 m. Como anunció hace días, el gobierno está firmemente resuelto a que las asociaciones religiosas cumplan con su ministerio y dejen de conspirar descaradamente contra la república. El convenio de padres agustinos fué registrado ayer por la policía, no pudiéndose incautar esta de documentos comprometedores, porque los reverendos habían tenido buen cuidado de hacerlos desaparecer. Sin embargo, el comisario se incautó de una lista de los testafieros de la congregación é cuyo nombre aparecen inscritos los numerosos é importantes bienes que la congregación posee en Francia. Asegúrase que el gobierno presidido por M. Waldek Rousseau está dispuesto a embargar dichos bienes, y a proceder a la expulsión de las asociaciones religiosas que no cumplan las repetidas órdenes del Soberano Pontífice, acatando la forma de gobierno. El gabinete no está de acuerdo con la comisión de presupuestos y trata de que las Cámaras no aprueben la supresión de la embajada de Francia cerca del Vaticano. La opinión pública se muestra muy satisfecho de la actitud del gobierno francés.—HURTAS.

EL COMLOT POR TELEGRAMA París 13. En la sesión celebrada hoy por el Senado, actuando de Tribunal Supremo, el Sr. Fallieros da lectura al auto declarando la competencia del Tribunal, y a continuación lee las conclusiones del acusado Dubuc, pidiendo que no se tengan en cuenta en el juicio los documentos que fueron recogidos en su casa en las pesquisas operadas durante su ausencia. El abogado Sr. Evain, apoya en un discurso las citadas conclusiones y pide el sobrecimiento para aquel interesado. Después de una breve suspensión, el Sr. Dubuc desarrolla en un extenso discurso la cuestión de derecho y la cuestión de hecho. La amplitud de este informe motiva algunos murmullos entre los señores. Los procesados Deroulde y Guerin protestan vivamente contra dichos murmullos. El fiscal general combate los razonamientos del abogado y rechaza sus conclusiones, después de lo cual el Tribunal se reúne en consejo secreto, suspendiéndose la audiencia pública hasta el miércoles.—FABRA. París 13. Reunido el Senado en el salón de consejos, ha adoptado por 212 votos contra 31 las conclusiones del fiscal general, rechazando las del Sr. Evain.—FABRA. BANQUETE A BIEL. El banquete en honor del tenor Biel, que debía verificarse ayer, tendrá lugar hoy martes, a la una de la tarde, en los Viveros de Lázaro. Concentración democrática. Realizadas ya las representaciones provinciales de esta fuerza política, que tiene como programa republicano el último discurso de Castelar, se han pasado los correspondientes avisos para la junta general de aquellas en Madrid el día 1.º del próximo diciembre, ante la cual dará por terminada su tarea provisional la comisión ejecutiva que se constituyó al morir al gran tribuna. No se admitirán en dicha junta delegaciones por cartas ó poderes ni sustituciones de ninguna clase. Las representaciones serán directas y personales de uno ó varios de cada comisión provincial. Daremos cuenta oportunamente de los nombres y calidades de los representantes de los asuntos señalados en el orden del día. No serán públicas las sesiones. Por edictos fijados en la Universidad Central se llama a los estudiantes de las facultades de Derecho y Ciencias, cuyos matrículas tienen algún defecto, a fin de que puedan subsanarlo en los días que restan del presente mes. Si no lo verificasen se declararán nulas dichas matrículas. Por otros avisos se citan a los alumnos de las facultades de Medicina, Filosofía y Letras, Farmacia y Ciencias, que hicieron matrículas de honor, para que recojan las inscripciones definitivas correspondientes a las mismas. Aun cuando el señor conde de Ceste continúa en cama, la mayoría se ha iniciado en tales términos, que ha desaparecido por completo la fiebre. El dictamen facultativo es que a menos que hubiera una recaída, nada hace temer por la vida del anciano presidente de la Academia Española. Bolsa de Madrid.—Cotización del 13

EXTRANJERO POR TELEGRAMA Terremotos. París 13. Ayer se han sentido temblores de tierra en algunos puntos de la Italia central. No hay noticias de que ocurrieran desgracias personales ni materiales.—FABRA. No hay peste. París 13. En el Instituto Pasteur se insiste en negar que hayan ocurrido casos de peste bubónica en la provincia de Constantina (Argelia).—FABRA. La revolución en Venezuela. Nueva York 13. Un telegrama de Puertoacaball dio que se ha librado en aquella ciudad una sangrienta batalla entre las tropas del gobierno y los rebeldes venezolanos, y que el general Castro logró por fin ocupar la población.—FABRA. Vapor correo. Manila 13. Hoy ha fundado en este puerto el vapor correo *San Ignacio*, de la Compañía Frasnática.—FABRA. Embajador español. París 13. El presidente de la república, señor Loubet, ha recibido esta mañana al embajador de España, Sr. León y Castillo.—FABRA. LA PESTE BUBONICA Telegrafía nuestro cónsul en Oporto, que el caso de peste registrado el día anterior, correspondió a un dependiente de comercio, el cual pasó en grave estado a Bonfin. En su domicilio ha fallecido, sin asistencia, una joven de catorce años y de oficio modista. En San Antonio ha ingresado en observación un joven. En Oporto, termina diciendo el cónsul, se tienen noticias relativas a la mejoría que ha experimentado el doctor Pestana, quien, como saben nuestros lectores, fué atacado de peste encontrándose en Lisboa de regreso de Oporto. POR TELEGRAMA Oporto 13. Hoy ha ocurrido en esta capital dos nuevos casos y una defunción de la epidemia reinante.—FABRA. SUCESOS En la madrugada anterior hubo un intento de atraco en la ronda de Segovia. Varios individuos se arrojaron sobre José Cobo y Cobo con ánimo de robarle, pero se apercibió el sereno y entonces los atracadores salieron de huida, consiguiendo detener la referida autoridad municipal a Benito Gallo Lamadrid. En la taberna de la calle de Pelayo, número 12, se ha desarrollado ayer tarde una cuestión que produjo salidas desafiadas dos individuos, uno de los cuales, llamado Julián Blazquez, resultó gravemente herido de arma blanca. Recibió dos heridas: una en la espalda y otra en el muslo. El guardia de seguridad, Ceferino Hernández, que iba de paisano, al mediar, también sufrió dos heridas leves. El herido, Julián Blazquez, estaba beodo. En la travesía del Desengaño fueron detenidos ayer seis obreros panaderos por ejercer coacción. Anoche rieron, en la calle de Malasana, dos cocheros y un lacayo, los cuales habían apurado quizás algunas copas de más. El lacayo resultó con dos heridas de arma blanca que fueron calificadas de pronóstico reservado. DE BARCELONA POR TELEGRAMA (DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR) Barcelona 13, 11'43 m. La fórmula de arreglo que se estudia es la que comunicó por teléfono el sábado por la noche. El diputado Sr. Cuenella, que ha llegado a esta, bajó del tren en el pueblo de Sans, huyendo de las ovaciones, y se dirigió seguidamente a la Sociedad é Fomento. Reina completo orden. Por consecuencia del cierre de tiendas, las familias sufren alguna dificultad para procurarse de ciertos artículos. Asegúrase que ha dimitido el alcalde. Este se manifiesta muy reservado. Créese que también dimitirá el comandante de las fuerzas municipales.—FIGUEROA. Barcelona 13, 11'50 m. La capital ofrece igual aspecto que los días anteriores. Continúa sin trabajar la mayoría de los obreros del puerto. Ha salido con rumbo a Valencia la corbeta austriaca *Abdólar*. Los capitanes Sres. Novi, Sanz y Teruel, están encargados de instruir la sumaria contra los detenidos ateaayer y ayer respectivamente.—MENCHETA. Barcelona 13, 11'55 m. Continúa el cierre de comercios, tiendas y talleres. En el puerto se trabaja poco. Los gremios de carreteros se han asociado a la actitud de los otros, dejando de circular los carros. Confase en que hoy se resolverá el conflicto. Autorizados por el capitán general, se están reuniendo en el local de la disuelta Liga Nacional de defensa industrial, la ponencia y el sindicato gremial para tratar de la fórmula de transacción. También celebran sesión los presidentes de las Sociedades solicitantes del concierto económico y los Sres. Robert, Rusiñol, Torres, Marqués y Campos, en el local del Fomento. Los alrededores de ambos edificios se ven llenos de industriales, ansiosos de conocer el resultado.—FIGUEROA. Barcelona 13, 11'57 m. Terminada la reunión del sindicato y de la ponencia de la Liga, se trasladaron al Fomento que está de bote en bote cambiando impresiones acerca de la conducta que deben seguir ante el resultado de la sesión. Hoy funcionan las fábricas de esta capital. El orden sigue inalterable. Barcelona presenta el triste aspecto de costumbre de estos días.—FIGUEROA. Barcelona 13, 5'9 t. Ha terminado la reunión de la ponencia de la Liga de industriales y sindicatos de los gremios. La discusión fué extensa, preguntando los sindicatos qué fórmula había de acra-

glo, contestándose que debían ellos arbitrarlas. Se presentó una proposición incidental pidiendo que se aplazaran los acuerdos hasta que los sindicatos consultaran con los gremios.

Se consultó el caso al capitán general, el cual amplió el plazo para la resolución de los próximos, en cuyo día se reunirán nuevamente los referidos sindicatos para acordar en definitiva.

Continúan cerrados los establecimientos. Los que expenden artículos de comer y beber tienen abiertos los postigos. —FIGUEROLA.

Sigue la tranquilidad. Hoy no se ha hecho requerimiento a ninguno de los industriales morosos.

Según el ofrecimiento hecho por el capitán general, se suspenden los requerimientos hasta que se reciba la contestación de los gremios, que la darán el miércoles por la noche.

Han quedado recompuestos los desperfectos ocasionados en las calles de Coll Honorato.

Se desmienten los rumores que han circulado respecto a la dimisión del alcalde. —FIGUEROLA.

Esta tarde a última hora se ha constituido el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, acordando en primer término telegrafiar al gobierno pidiendo la revocación de la real orden de Fomento suscribiendo las funciones del sindicato; pero apenas empezada la sesión y cuando iba a redactarse el despacho, se presentó en el salón el gobernador llevando un telegrama del ministro de Fomento, en el que se aclara el texto de la real orden, que no suspende los sindicatos ni las ordenanzas legalmente constituidas.

El gobernador, en consecuencia, personalmente de la buena nueva, produjo excelente efecto por demostrar el celo e interés que le inspira la provincia, al Sr. Mañás, así como que se halle al lado de la población para la legítima defensa de los intereses del pueblo.

En vista de la nueva fase del asunto, se acordó telegrafiar en el acto al ministro de Fomento, agradeciendo la solución dada al conflicto y hacer eco de esta solución a los presidentes de los sindicatos, y publicar por la alcaldía un bando para calmar los ánimos exacerbados.

Al ser conocido el acto del gobernador produciendo tan buen efecto como el que había producido en la corporación municipal. —TELERIO.

Mañana empezarán a reunirse los gremios para acordar la contestación que los sindicatos hayan de dar el miércoles a la autoridad superior de la provincia.

Las opiniones están divididas: unos insisten en continuar en su actitud, otros abogan por acceder al pago de la contribución, en espera de tiempos más favorables.

PROVINCIAS

Transportes ingleses.—María Guerrero.

Las Palmas (Gran Canaria) 12. Continúan pasando por este puerto transportes cargados de tropas inglesas con destino al Cabo.

Hoy fondeó aquí el transporte núm. 21, y después de hacer carbón, prosiguió su viaje.

Ha llegado la actriz María Guerrero con toda su compañía, para dar 18 representaciones en el teatro de las Palmas.

El abono ha producido excelentes resultados.—FABRA.

Acorazado ruso. Cádiz 13, 2'25 t. Procedente de Plymouth ha llegado el acorazado ruso Petrovskoy, de 12.000 toneladas y con 626 tripulantes, mandado por su comandante Mr. Greve.

Permanecerá en nuestras aguas tres días, pasados los cuales zarpará, con el cañonero Guiltark, para Argel, con objeto de unirse a la escuadra rusa en el mar Negro.

Parte de la oficialidad del acorazado marcha de excursión a Sevilla.—NOVA.

Preñado enfermo.—Alumbrado eléctrico. Cádiz 13, 6'25 t. Esta tarde ha sido administrado el Viático al obispo de esta diócesis, señor González Conde.

Al acto, que ha sido muy solemne, han asistido todas las autoridades, cabildo y religiosos del seminario.

Noche celebraron consulta los doctores Zameño, Castillo y Cahada, conviniendo en que la enfermedad es gravísima, temiéndose pronto un funesto desenlace.

En Horeajo de Santiago y Pozo Rubio se ha inaugurado el alumbrado eléctrico, propiedad del marqués de Tavara. Reina con este motivo gran entusiasmo en dichos pueblos.—FEDERICO.

Crucezo español.—Crucezo ruso. Santa Cruz de Tenerife 13, 6 t. Ha zarpado de este puerto el crucezo español Infanta Isabel.

También lo ha hecho el ruso Du d'Edinburg.—MENCHETA.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

escena a un personaje augusto y mostrándose en sus intimidades. La evasión del conde de la Valette, condenado a la pena de muerte después de un juicio de tres días por los ministros de Luis XVIII, y salvado tan ingeniosamente como valerosamente por su esposa, hecho histórico a que en la obra se hace frecuente referencia, ha servido de base para la composición de la fábula de Colombine.

Este personaje de mujer simpática, amante de la imaginación viva y despierta de origen plebeyo y aliada por su casamiento a una familia de la más rancia nobleza, ha sido creado por Mrs. Lenotre y Martin con el exclusivo objeto de colocarla en situación análoga a la de la condesa de la Valette y de que para salvar a su esposo, coronel de húsares, acusado de conspiración bonapartista, reproduzca a ímite, con el consentimiento tácito y la complicidad moral del bondadoso y clemente Luis XVIII, la extratragema que la vispera misma del día en que se desarrolla la acción de Colombine sirvió para librar al conde.

Colombine, como la corte de Napoleón, entretiene muy agradablemente al espectador, y si en más de una ocasión se advierte que en el artificio escénico, de que tan buenos imitadores de Sardou se muestran Lenotre y Martin, falta algo del savoir faire con que engaña y encubre la hilaza aquel hombre de teatro siempre, aun en sus peores obras,—en otras muchas logran los autores de Colombine, desde el punto de vista del espectador, como en aquella escena entre la protagonista y el intrigante conde d'Albarode, del segundo acto, que indudablemente es el mejor de la obra, lo que de ella tuvo mayor y más legítimo éxito, y que por cierto interpretaron a maravilla la señora Tubau y el Sr. Palanca, siendo llamados al proscenio entre aplausos unánimes y entusiastas.

Los repetidos aplausos que anoche obtuvo Colombine hubiérase doblado y triplicado si nuestro público no hubiera conocido Madame Sans Gêne. La figura de la marquesa de Rouvray, tan simpática, tan interesante, de tan gran corazón como vivo ingenio, primeramente concebida por los autores, lucha con el recuerdo de la figura real y verdadera de la mariscal Lefebvre.

El Sr. Palanca, en el papel de Albarode, escuchó muchos y merecidos aplausos. Nortes, flamante y apuesto coronel Rouvray, desempeñó su papel con notable acierto, y lució un espléndido uniforme de húsar.

Vallés, caracterizó con gran exactitud y dió el tono de nobleza y bondad que requería a la figura de Luis XVIII. Roldán y Valero, la señorita Estrada, Prado, la señorita Branda, Reig, Viana y Vázquez, muy acertados y admirablemente vestidos.

Al final de todos los actos y al terminar la representación, fueron la señora Tubau y los principales intérpretes de la obra llamados a escena repetidas veces. También fué proclamado el nombre del adaptador, nuestro compañero en la prensa y querido amigo el marqués de Alta Villa, que ha realizado su trabajo con notable discreción y esmero, y que tuvo la modestia, digna de elogio, de renunciar a salir a escena, a pesar de ser llamado con insistencia.

A la señora marquesa de Alta Villa hemos de felicitarla, no solo por el éxito obtenido por su esposo, sino por el primer momento que esta señora—verdadera artista—realizando un acto de deferencia a María Tubau, cantó la romanza que, en el primer acto de la comedia, se supone que canta Colombine en un salón inmediato al de la escena.

María Tubau fué obsequiada al terminar el segundo acto con una preciosa corbille de flores.

R. Eusco.

MARTIN

La función de beneficio, anunciada anoche en este teatro, constituía una verdadera novedad, cual era ser interpretados por autores y chicos de la prensa los papeles del don Juan Tenorio, amenizados con morriñas de los más recientes.

Y que tal objeto consiguieron no hay necesidad de decirlo sabiendo que los ejecutantes de la obra habían de ser García Alvarez, Antonio Paso, Merino, Jiménez Prieto y Ceasano, los cuales estuvieron muy graciosos y oportunos en sus respectivos papeles, pero especialmente los dos primeros, encargados, respectivamente, de D. Gonzalo de Ulloa y Cutti.

SAN MARINO

La pequeña e interesante república de este nombre acaba de celebrar la fiesta de su independencia, y con tal motivo merece conocerse su organización.

El número exacto de habitantes es de 9.535. La autoridad suprema reside en un Consejo, compuesto de sesenta miembros y que designa un Consejo principal o sovrano de la república.

Veinte de estos consejeros son nobles, veinte pertenecen a la clase media y veinte a la artesana.

Este Consejo Supremo elige de su seno doce individuos, que forman el Consejo de los doce, o sea a modo de un Senado, con las atribuciones de un Tribunal Supremo de justicia.

El poder ejecutivo se ejerce por dos capitanes regentes, elegibles cada seis meses y secundados por dos secretarios de Estado.

Los cargos públicos no están retribuidos. Sin embargo, a título de indemnización, cada uno de los regentes percibe 300 francos por los seis meses de su magistratura, y los secretarios 2.000 francos.

Todos los ciudadanos de San Marino, desde los diez y seis a los cincuenta y cinco años, están sujetos al servicio militar; pero en realidad el ejército efectivo se compone de 60 hombres.

La policía consta de ocho carabinieri italianos. Los casamientos se efectúan en edad muy temprana. Los hombres incurren en esa debilidad a los catorce años y las mujeres a los doce.

En ese Estado modelo no existe deuda pública y las cartas circulan gratuitamente.

El pabellón sanmarinés es blanco y azul, y su leyenda dice sencillamente Libertad.

Licenciamiento de soldados. El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica la siguiente real orden circular:

1.º Todos los cuerpos, unidades y secciones del ejército expedirán licencia ilimitada a los individuos que tengan en filas del reemplazo de 1895, ingresados en ellas antes de verificarse los de 1897, los cuales emprenderán la marcha para sus hogares el próximo día 21, haciendo uso de las vías férreas y marítimas por cuenta del Estado, socorridos en la forma que determina el art. 3.º del reglamento de contabilidad de los cuerpos.

2.º A medida que dichos individuos cumplan los tres años de su ingreso en filas, obtendrán el pase a la tercera situación o de reserva activa.

ECOS DEL DIA

El Sr. Silvela ha llevado a la firma de S. M. un decreto admitiendo la dimisión del Sr. Comyn, fiscal del Tribunal de Cuentas.

El Sr. Silvela hablando ayer con los reporters, cuando salía de Palacio de despachar con S. M. la reina, se ha expresado en sentido pesimista acerca del cargo que va presentando el conflicto de Barcelona.

Los catalanistas piden, para deponer su actitud, que el gobierno les conceda el concierto económico; pero a esto dice el presidente del Consejo que no entrará en modo alguno en el terreno de las concesiones si no empiezan los catalanes por desistirse de su actitud de imposición y amenaza.

Ayer tarde a primera hora han circulado en el Congreso rumores contradictorios sobre la actitud de los gremios en Barcelona.

Afirmaban algunos que estaba arreglado el conflicto y que desde hoy comenzarían a pagar los contribuyentes morosos; pero otros afirmaban, por el contrario, que los gremios persistían en su actitud de resistencia, continuando la situación de aquella capital en el mismo estado.

El Sr. Silvela, por su parte, ha repetido en el Congreso que sigue recibiendo telegramas de sociedades mercantiles de Barcelona pidiendo el concierto económico, a los cuales ha contestado que no transigirá en manera alguna, mientras no depongan los gremios su actitud de rebeldía.

En la comisión de presupuestos del Congreso se ha examinado ayer tarde el de Gobernación, habiendo hecho algunas indicaciones el Sr. Prieto y Cales sobre

las economías que se introducen en Beneficencia y en los cuerpos de Seguridad y de Correos.

El Sr. Dato ha expuesto las razones en que se ha fundado para realizar las expresadas economías.

El Sr. Viesca ha pedido que se haga extensiva a Andalucía la red telefónica interurbana.

Han sido donados por las comisiones nombradas al efecto, los suplicatorios dirigidos al Congreso pidiendo autorización para procesar a los diputados señores Seguí y Marqués de Casa Torre.

Con motivo de ser su cumpleaños y celebrar el día de su santo ha recibido ayer muchas felicitaciones el Sr. Montero Ríos.

El ilustre ex presidente del Senado ha cumplido sesenta y siete años.

Ayer tarde, en el expreso, ha salido para Barcelona el diputado Sr. Sallares, al cual preparan sus paisanos un cariñoso recibimiento.

El Sr. Silvela se ha despedido ayer mañana de los príncipes alemanes en nombre del gobierno.

Los príncipes han salido de incognito para Sevilla. Por esta razón no les ha despedido los ministros.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley de reforma del Código penal se ha reunido esta tarde con asistencia del señor ministro de Gracia y Justicia. Se han hecho en dicha sesión varias observaciones al proyecto. Es probable que su texto sufra alguna variación.

La comisión del Senado que entiende en el proyecto de ley de descentralización administrativa, ha acordado abrir en su día amplia información acerca del asunto, encargando al señor conde de Bernar la redacción de un cuestionario para que con arreglo al mismo sean dadas todas las corporaciones y personas que puedan ilustrar tan interesante materia legislativa.

Dicha comisión volverá a reunirse para señalar el día en que deba comenzar la información.

Por el pase a la reserva del Sr. Castellani ascenderá a mariscal de campo de infantería de marina D. Joaquín Albacete.

Ha sido comentado muy favorablemente en el Congreso, por diputados de las distintas agrupaciones políticas, el tono gubernamental y conciliador del discurso del Sr. Sagasta, al ocuparse del conflicto de Barcelona.

Sus declaraciones, según confesión de los mismos ministeriales, han sido la que correspondía, no a un hombre de partido, sino a un hombre de gobierno.

Ha sido, sobre todo, muy aplaudida por la minoría liberal, la declaración que hizo al retirarse el Sr. Silvela, de que el partido liberal no aspiraba hoy a ocupar el gobierno.

Se han reunido los directores del ministerio de Hacienda, bajo la presidencia del subsecretario, para tratar de algunos asuntos de interés general que se preparan en dicho departamento.

Las noticias de Barcelona que anoche tenía el gobierno, acusaban tranquilidad.

Respecto a la reunión de los gremios celebrada ayer, dice el gobernador que no ha habido acuerdo y que habían pedido un plazo de cuarenta y ocho horas para presentar una fórmula de arreglo, que muy bien pudiera acordarse en una reunión a la que asistan todos los agraciados.

Por lo menos esta es la impresión que reina en Barcelona, en donde la población no desea otra cosa que la tranquilidad.

Anoche visitó al Sr. Silvela, en la Presidencia, la comisión que ha venido de Bilbao para gestionar siga subsistente el impuesto de diez céntimos por tonelada de mineral que se exporte en dicho puerto.

Los comisionados salieron satisfechos de la acogida que les dispuso el jefe del gobierno.

En la elección de diputado a Cortes por el distrito de Vendrell, ha resultado victorioso el candidato Sr. Gasol, individuo de la Cámara de Comercio de Barcelona.

Esto sucedió, sin embargo, y muy fácilmente, en cuanto salieron de aquel recinto dorado, en el que lady Ferguson había veinte años que estaba acumulando mil caprichos y raros adornos.

Bastó que Guy viera a miss Jane bajo la luz llena del jardín, entre árboles y paterres, donde no era más que una flor.

—¡Con tal de que mamá no lo vea! Su padre le replicó con mal encubierto ironía: —Me figuro que estos periódicos no llegarán nunca a la Frochais.

—¡Pero acaso pensarán ocuparse de mí en lo sucesivo? —Y aunque así fuera... Hay muchos hombres importantes que pagarían algo por verse tratados de ese modo.

—Es que yo... Si, no estoy acostumbrado aún a este modo de ser moderno. A pesar de la brillante transformación que do él había conseguido su padre, tenía aún un fondo de gran timidez, y su equipo, como joven elegante fin de siglo, no le había despojado de sus cualidades primordiales: la sencillez, la reserva y el cariño firme, aunque a contado número de personas.

Así es que no deseaba absolutamente nada que su padre le introdujera en el trato frecuente de las quince o veinte familias cuyos nombres le había dado, y a las que en su mayor parte conocía ya, por haber sido presentado a ellas en el tenis.

Ciertamente le agradaba aquella escogida sociedad y aquella vida bulliciosa, pero tenía miedo de prodigarse demasiado, de pertenecer a todos y a ninguno. Le molestaba mucho la diferencia que, gracias a las observaciones de su padre, empezaba ya a adivinar bajo las atenciones que todos le prodigaban. Su alma estaba necesitada, ante todo, de franqueza e intimidad.

Durante algunos días, el señor de Kermeric le condujo inexorablemente a todas las casas donde les convidaban a almorzar, a comer y a partidas de placer. Vió desfilár ante sus ojos, como en un cinematógrafo, todo cuanto había de notable en la aristocracia de Dinard.

El barón estaba muy satisfecho porque todo aquel incesante movimiento molestaba visiblemente a su hijo.

Pero jamás Guy hizo la menor observación cuando su padre le hablaba de hacer una visita a lady Ferguson o a los Preully, y hasta empezaba a bromear con él a propósito de este asunto.

Hoy estarás contento; vamos a ir a casa de tu amiga la señora de Ferguson.

Porque estaba perfectamente establecido que la señora de Ferguson era aún más amiga de Guy que del barón.

Guy contestaba:

ESPECTACULOS PARA EL DIA 14

TEATRO REAL.—8 1/2.—F. 7.º de abono.—T. 4.º.—Rigoletto.
COMEDIA.—8 1/2.—Don Juan Tenorio.
PRINCESA.—8 1/2.—Colinette.
PARISH.—9.—F. 27.º de abono.—T. Impar.—Bocaccio.
LARA.—8 1/2.—Las casaca de cartón.—Pepa la frescachona ó el colegial desahogado.—La praviña.—La muela del juicio.
ZARZUELA.—8 1/2.—(Moda).—El festejo de la Merced (estreno).—Gigantes y cabezudos.—Los borachos.
APOLO.—8 3/4.—La verben de la Paloma.—La marcha de Cádiz.—Los garochistas.—La revolosa.
NOVEDADES.—8 1/2.—Los dos pilletes.
ESLAVA.—8 1/2.—Instantaneas.—Los camarones.—Una viajera.—El último chulo.
ROMEA.—8 3/4.—Las campañadas.—Curro López (estreno).—La feria de Sevilla.—Ensalada.
MARTIN.—8 1/2.—Don Juan Tenorio.
NUEVO TEATRO.—9.—Exitos de Mlle. Cecile Delagarde.—Páger.—Dorina.—Troupe Maheas con sus maravillosos cuadros plásticos.—N. P. U.—Inventos fin de siglo.—El album.—Las muñecas.

BOLETIN religioso del dia 14

Santos del dia 14 de noviembre.—San Josafat, obispo y mártir; San Filomeno, mártir; y San Lorenzo, obispo.
Sale el sol a las 8.48, y se pone a las 4.17.

Cultos para el dia 14

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las monjas de Gógora. A las diez misa solemne con sermón, y por la tarde a las cuatro completas y reserva.
En San Pascual, Escuelas, Reparadoras y Espiritu Santo jubileo perpetuo.
En Portugueses y en la iglesia Pontificia, culto a San Antonio.
En el Caballero de Gracia continúa la novena a Nuestra Señora del Socorro: orador, señor Barba-jero.
En las Reales Caballerías sigue a Nuestra Señora de las Mercedes por la tarde, orador Sr. Franco.
En Santiago, a la de la Fuenteisa, el señor Manzanao.
Sufragios por los difuntos.
En las monjas Servitas sigue la novena de Animas: orador, señor Sedeño.
En Monserrat, el señor Simó.
En los Flamencos continúa el quinquenio, predicando el señor Roca.
En San José id., el mes, el señor Martínez.
En Santa Bárbara, señor Rivadeneira.
En el Cristo de la Salud, el señor Gasco.
En San Ignacio, un padre trinitario.
En Santa María, el señor Franco.

Telegramas detenidos

Día 12 de noviembre.
Figueras.—Victor Martínez, toniente regimiento Navarra.
Salamanca.—Ortiz, Atocha, 31, duplicado.
Orense.—Plantado, hotel Madrid.
Tarragona.—María Carrvajal, Hernán Cortés (ausente).
Aranjuez.—Lucio, Arguosa, 8, segundo.
P. Real.—Juan Sierra, hotel Ultramar (ausente).
Alicante.—García Morillas, dirección de Correos.
Santander.—Trevilla, Senador, Lista, 3.
Puertollano.—Romualdo Diaz, Doctor Fourquet, 1, segundo.
Ciempozuelos.—Arturo Peña, Círculo Provincias.
Constantina.—Rafael Alonso, Cuartel Invalidos (ausente).
Lyon.—Cave, Madrid, sin señas.
Llanos.—Jeje de la estación de Oreja.
Novéjira.—Novéjira López, Matute, 7, principal izquierda.
Neumarkt.—Telegraphie Restante, sin destinatario.
León.—Crisóstomo Llanos, Serrano, 27, duplicado, entresuelo.
Pinatar.—José Jiménez, Recoletos, 9, segundo.
Cádiz.—Capitán Santiago, Parque Artillería.
León.—Emilio Uriarte, Sogobia, 17, tercer izquiera, núm. 3.
P. Siero.—José Sardineiro, Armador valenciano, Estación de las Pulgas.
Vacunación municipal.
El Dr. Balaguer vacuna el día 14 a los pobres de la casa de socorro del distrito del Hospicio, directamente de la tenencia, de ocho a nueve de la mañana.
Día 18.
Entrega de títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior de la emisión de 1882, procedente de conversión de 3 por 100, ferrocarriles, inscripciones y residuo del 3 y 4 por 100 que no se hayan recogido a pesar de los llamamientos hechos al efecto.
Idem de valores existentes en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Deuda pública

Pago y entrega de valores

Día 17.

Día 18.

Gobierno Militar.

Servicio de la plaza para el día 14 de noviembre.

Parada: Vad Ras y Saboya.

Jefe de parada: señor teniente coronel del Príncipe, D. Antonio de la Fuenteisa.

Imaginería: señor teniente coronel de San Fernando, D. Ignacio Axó.

Guardia del Real Palacio: Vad Ras, 1.ª sección del 10 Montado y 22 caballos de la Reina.

Jefe de día: señor teniente coronel de Ceriñola, D. Julio Company.

Imaginería: señor teniente coronel de Saboya, D. Joaquín Agulla.

Visita de Hospital: Reina, primer capitán.

Reconocimiento de provisiones: 2.ª Montado, primer capitán.

Vigilancia para la primera y segunda zona, a las órdenes del señor jefe de día: Primero y segundo capitán de Ceriñola.

MODISTAS

Hacen falta buenas modistas que sepan adornar y terminar los cuerpos de señora.
Barbieri, 1 cuarto, bajo izqda.
SE TRASPASA
Una bonita loja de ultramarinos, laca esquinera. Entendidos con el señor Guerrero.—Invierte 12 de ocho a diez y de tres a cinco.
Almoneda gran mobiliario de casa. Hay colchones.—Zorilla, 23, bajo.
ALMONEDA
Muchos procedentes de un gran almacén: se liquidan a precios baratísimos.
Se venden, se compran y se alquilan.
LUNA, 29, bajo derecha.

Se regala

METAL, COBRE, BRONCE

MARIA GUERRERO

EN ALMONEDA

SE FACILITA

TEATRO REAL

GRANDIOSA EXPOSICION

ENCAMERAS BELGAS

TEATRO REAL

SOLAR

TRAJES para niños, desde 7 pesetas.

LA INFANTIL, CARMEN, 10

NADIE en mejores condiciones, ni más al-

DOLOR DE CABEZA

MADAME EUGENIE DE SANDE

ROBES—CHAPEAUX—MANTEAUX

ROGAD A DIOS EN CARIDAD

FOR EL ALMA DEL EXCMO. SEÑOR

DON ROMUALDO CHAVARRI DE LA HERRERA

QUE FALLECIÓ EL 12 DE NOVIEMBRE DE 1899

R. I. P.

Su director espiritual, sobrinos, hermanos y sobrinos políticos, primos y demás parientes

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar el martes 14 del corriente, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de Recoletos, 3, a la estación del ferrocarril del Norte, en lo que recibirán un señalado favor.

El duelo se despide en la estación.—No se reparten esquelas.

Tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada, los Excmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Arzobispo de Madrid Alcalá y Obispos de Sion y de Vitoria.

UNDÉCIMO ANIVERSARIO

D. MARCELINO DE ARAGON Y AZLOR

DUQUE DE VILLAHERMOSA

CONDE DE LUNA, DE GUARA DE MOITA, ETC., ETC.

FALLECIO EL DIA 14 DE NOVIEMBRE DE 1888

R. I. P.

El funeral en sufragio de su alma se celebrará mañana 14 en la iglesia parroquial de la villa de Pedrola. También serán aplicadas por el alma de dicho señor todas las misas que en dicho día se celebran en la capilla del palacio de Villahermosa y en la parroquia de San Sebastián e iglesia de las Descalzas Reales de esta corte; en la parroquia y castillo de la villa de Javier (Navarra); en el Colegio de San Ignacio de Loyola y en el Monasterio de Veruela; en la capilla de Santa Justa y Rufina de La Seo, y en las de San José y San Joaquín de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza; en la referida parroquia de Pedrola y de la villa de Azcoitia; en los conventos de Carmelitas de Alba de Tormes, Avila, Calahorra, Zorzoza y Marquina; y en el de religiosos Franciscanos de Zarauz.

Su hija la duquesa de Villahermosa, condessa viuda de Guaqui, suplica a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor.

El Excmo. Sr. Nuncio que fué de S. S., concedió cien días de indulgencia, y otros cuarenta el Excmo. Sr. Obispo que fué de esta diócesis, hoy Cardenal Arzobispo de Toledo, por cada obra piadosa que se practique en sufragio del alma del finado.

PRESTAMOS

DINERO POR ALHAJAS

CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 32

CASA FUNDADA EN 1863

Al 2 por 100 pasando de 5.000 pesetas

Esta casa de préstamos, por sobrarle capital y tener buenos tasadores, es la que más da y menos interés lleva: vende los lotes en pública subasta, ante notario (vencido el año) y devuelve los restos.

DESEMPEÑA LOS LOTES DEL MONTE DE PIEDAD

PAPELERIA SIN RIVAL

LA PROVEEDORA

PRESTAMOS

CARRERAS, 39, PL. 1.º

NO CORRA COMISION NI GASTOS

PREVIO AVISO SE PASARÁ A DOMICILIO.—PIGNORACIONES.

ENFERMEDADES SECRETAS.—VIAS URINARIAS

VEJIGA DE LA ORINA Y MATRIZ

Tratamiento y curación por medio de las corrientes eléctricas, de los catarros crónicos, infartos, icterias, incontinencia, espermatorrea, debilidad genital, afecciones de la próstata, con ó sin sondar, impotencia, esterilidad y similares. Las medicaciones locales de la matriz son hechas por la obstetricia italiana D. Aurelia Gavarruti.—CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, principal.

SE VENDE

BUEN ABRIGO DE PIELS FINAS

SIN ESTREÑER, PROPIO PARA SEÑORAS MAYORES, ACTRICES Ó SALIDA DE TEATRO.

CUESTA DE SANTO DOMINGO

núm. 6, 2.ª derecha.

LA SEÑORITA no ha dicho aún qué vinos hay que servir.

Generalmente Jane daba sus indicaciones según una lista con soluciones para todos los casos, que la había entregado su madre, en su deseo de que se acostumbrara a llevar la dirección de una casa.

Aquel día reflexionó, y en su incompetencia eligió los vinos que costaban más caros, hasta tal punto que el criado dijo luego en la cocina:

—¡Cáspita! ¡Vaya una manera de tratar a ese mocito que viene a almorzar hoy!...

Sería muy posible que con el tiempo se convirtiera en el amo de la casa.

A pesar del obsequioso recibimiento de lady Fergusson, Guy estaba extraordinariamente turbado cuando Jane se presentó en el salón.

Jamás había entonces se había encontrado en uno de esos interiores coquetones, donde los refinamientos de la elegancia se llevan hasta los menores detalles: estaba desvanecido por multitud de pequenezes, por la blancura de la escalera, por los mascarones chinos colocados aquí y allá, por la multitud de estatuas y juguetes extendidos por todas partes, por la sedosa tapicería de las paredes, por las telas costosas y raras que estaban forradas los sillones, de hecharas inverosímiles por lo cómodas... por todos los detalles que empezando por el jardín, relativamente grande, causaban maravilla en el lujoso hotel de lady Fergusson... ¡Qué contraste con la sencillez y el arcaísmo de la Frochais!

¡Qué contraste, sobre todo entre sus moradores!

Su madre, siempre vestida de negro, con vestidos cortados con extremada y austera sencillez, y su abuelo, apergaminado y seco como una momia, brusco como un campesino, y él, muy poco tiempo antes, vestido con la sencillez de un pescador, y aquella mujer tan hermosa, tan cuidada, con un cuerpo de estatua y un talle de joven soltera, con un traje blanco transparente y vaporoso, y aquella joven que se presentaba levantando una pesada cortina de peluche azul y que avanzaba con un paso tan delicado, que parecía no tocar en el suelo...

Pájaros de lujo en una jaula maravillosa.

Y cómo si no hubiera sido bastante con aquellas cosas materiales para turbarle y desvanecerle, he aquí que su padre, al preguntar sencillamente a lady Fergusson noti-

cias de su hermano, que había llegado a ser un personaje muy influyente en la Cámara de los señores, planteaba la conversación sobre la aristocracia inglesa. Y tratando primero de política, luego de caza y de sport habían desfilado multitud de nombres ilustres, principes y duques, mezclados con banqueros, poderosos como reyes.

Guy comprendía que aquel saloncito de Dinard, donde se le recibía tan cariñosamente, era un pequeño rincón de aquel mundo, hasta entonces desconocido para él, que domina sobre la tierra lo mismo que los jefes del Estado.

Su padre ocupaba un gran lugar, puesto que era el íntimo de aquella gran señora; no tenía que hacer más que seguir el ejemplo de su padre para llegar a ser tan importante como él.

¿Era culpa suya si en aquel momento el pensamiento de su madre se apartaba completamente de su espíritu?

El almuerzo fué para él un nuevo motivo de admiración.

¡Pobre mesa de la Frochais, con su mantel ordinario de hilo, su vajilla de pueblo y sus platos de la cocina casera y familiar!

El lujo de la mesa de lady Fergusson no reconocía rival, desde el mantel bordado a la rusa, hasta los vasos de cristal tallado, y adornados de oro, que contenían un ramo pequeño para las señoras y un clavel ó una gardenia para los caballeros.

Cada servicio era una maravilla; de Sevres ó del Japón; de Sajonia ó de Glinori; cada pieza de plata era un objeto de arte.

Guy se daba cuenta, aunque confusamente, de las cantidades ridículas que habían sido gastadas en aquellas futilidades.

Y antes de disfrutar bebiendo en los vasos, disfrutaba viéndolos, como un joven salvaje que se pusiera de pronto en contacto con la civilización.

Estaba en un templo del lujo, en que su padre y lady Fergusson representaban el papel del gran sacerdote y la diaconesa, y en el que la diosa era aquella criatura delicada, áerea, aquella Jane de cabellos de oro pálido, que no le hubiera sorprendido ver flotar en la atmósfera.

¿Cómo era posible que con tales impresiones, con tales pensamientos de sueño, pudiera haber tranquilamente, con indiferencia, con aquel serafico idolo?

¿Cómo podría descender a las vulgaridades de la vida?

JARABE DE BREA

Concentrado de Sánchez Ocaña. Especialísimo para las afecciones del pecho, catarros bronquiales y pulmonales, toses, enfriamientos y catarros crónicos de la vejiga. Frasco de 1 y 2 pesetas.

LICOR DE BREA CONCENTRADO, de iguales propiedades que el jarabe y para preparar el agua de brea instantáneamente. Frasco de 1 y 2 pesetas. En su farmacia, Atocha, 35 frente a Relatores.

MUEBLES

EBANISTERIA Y TAPICERIA

CONSTRUCCION ELEGANTE de toda clase de muebles.—Especialidad en papeles de alaba, comedores, despachos, gabinetes y colgaduras con precios marcadamente bajos y muy económicos.—MAYOR núm. 78, entrada, LUZON, 1, bajo izquierda.

Riley y Ca Ingenieros.

MADRID.

ALMACENISTAS DE MATERIAL ELÉCTRICO DE TODAS CLASES de las mejores marcas extranjeras

INSTALACIONES ELÉCTRICAS E INDUSTRIALES Pídanse Proyectos y Presupuestos

Oficina Técnica.—CARRERA DE SAN JERÓNIMO, 51

OBRAS NUEVAS

DE VENTA EN LA LIBRERÍA DEL NOTICIERO GUA DE MADRID

El proceso del siglo ó los grandes criminales, por Silvio, 2 tomos, 10 pesetas.

Fecondidad, novela de Emilio Zola: 2 tomos, 4 pesetas.

Evangelios de la mujer, por Concepción Gimeno de Flaquer: 3 pesetas.

Diálogos fantásticos, 2 pesetas.

Se envían á provincias certificadas, aumentando 0.50.

Tarjetas de visita de imprenta, litografía y vitela.

Gran surtido de sellos en comisión de las mejores fábricas suizas, á precios increíbles, con el certificado de garantía, cambiando los que no marchen bien.

Pedidos al gerente de la Librería y Papelería

PUERTA DEL SOL, 1

(Sucursal de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA)

LEGÍTIMA

MANZANILLA AROMÁTICA

de Montaña (Aragón)

Verdadero té nacional que renombra universal y el mejor para regularizar las funciones del estómago.

Bote de lujo para 100 tazas, 2 pesetas.

RECORDATORIOS

Gran variedad de modelos desde 8 pesetas ciento.

PUERTA DEL SOL, 1

Librería y papelería del NOTICIERO GUA DE MADRID

BELLEZA DEL CUTIS

Loción higiénica y antiséptica.

Curó ó evita las espinillas (puntos negros), manchas, hoyos y arrugas de la cara. Ha á la piel flexibilidad, brillantez y frescura.

Frasco, 3 pesetas. Remitido por correo, 4. Depósito: Perfumería Inglesa y Farmacia de Ginecología, Príncipe, 13, Madrid.

Petróleo Gal

para el pelo

Loción antiséptica, aromática y desinfectante, sin igual para evitar la caída del pelo y estimular su crecimiento. El Petróleo GAL, cura el eccor, evita las cascas y regenera, fortalece y perfuma el cabello. Como garantía de la bondad del producto, cada frasco va acompañado de una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid, haciendo constar que el Petróleo GAL no es inflamable ni puede irritar la piel. El Petróleo GAL, cura base es el petróleo natural más puro, se distingue fácilmente de las imitaciones porque éstas presentan una superficie turbia y repugnante, mientras que en el Petróleo GAL la superficie verdadera es limpia y transparente.

FRASCO GRANDE, 5 PTAS. ID. PEQUEÑO, 3 ID.

Principales puntos de venta:

En Madrid: Echeandía, perfumería, Arenal, 2; G. García, almacenista, Capellanes, 1; Martín y Compañía, almacenista, Teñido, 3; Hijos de Mahou, droguería, Jacometrezo, 17; Farmacia de Maravillas, Fuencarral, 120; F. Gavoso, farmacia, Arenal, 2; L. González, droguería, Fuencarral, 74; Doctor Beloso, Farmacia, Quintana, 20; Pedro F. Puig, perfumería, Preciados, 6; Compañía, perfumería y droguería, Braguillo, 5.

En Barcelona: Centro de Especialidades, Ramba de las Flores, 4. Se encuentra también en todas las buenas perfumerías, farmacias y droguerías de provincias.

Pídanse prospectos á Echeandía, Arenal 2, Madrid.

—Le confieso á usted, papá, que los indiferentes me son odiosos; la familia y algunos pocos, aunque buenos amigos: he aquí á lo que se reducen mis deseos.
—Sin embargo—rectificaba el señor Kermeric con un ligero sentimiento de inquietud—todo el mundo no es absolutamente amable para tí en tu familia, y me parece que tu prima... Verdad es que no es prima tuya más que por alianza...
—Sin duda—contestó Guy, dispuesto siempre á la benevolencia,—la señorita Champagny podría ser más amable conmigo, pero en el supuesto de que su manera de demostrar amabilidad es burlándose de las personas!...
Yo la perdono de todo corazón, por consideración á su hermano, que es la misma cortesía, y por mis tíos, los señores de Preully, que tan cariñosos se muestran conmigo.
Todos los días, ó por lo menos cada dos días, el señor de Kermeric y su hijo almorzaban en casa de los Preully, que eran extremadamente complacientes para ellos. Berta llegaba hasta evitar en obsequio á Raimundo, hacer la menor alusión á la especie de retiro en que se obstinaba en vivir lady Fergusson, bajo el pretexto de violentas neuralgias, porque había desaparecido la jaqueca y ya se trataba de las neuralgias.
La señorita Ninie fué la única persona que adoptó una actitud hostil á Guy, si podía interpretarse como hostilidad las risas, burlas y frases de doble sentido; era visible que Guy de Kermeric no se contaba en el número de sus amigos.
—Después de todo, vale más que sea así!—declaraba Raimundo á su hijo—porque yo no siento la menor simpatía hacia esa jovencita, y me va pareciendo que tardan mucho sus padres en venir á buscarla, para que se vayan, y la casa de los Preully recobren nuevamente su fisonomía acostumbrada... Entonces ocupáremos nosotros en ella nuestro lugar.
Y mientras tanto, como nada había que turbaba la fisonomía, el carácter de la casa preferida entre todas; como nunca se oscurecía con la más ligera nubecilla el cariñoso recibimiento que siempre les dispensaban lady Fergusson y su hija, el resultado era que las horas más agradables para ellos eran las que transcurrían en aquella paz, en aquella intimidad familiar tan indispensable á Guy.

Sin embargo, nada se había modificado todavía su actitud con respecto á Jane, y nunca sentía el más ligero estremecimiento cuando estrechaba su mano blanca y pequeña. Jugaban y se divertían siempre como dos niños.
Una tarde tuvo la joven deseo de ir á coger cangrejos, placer que su padre la prohibía desde que podía considerarse como una mujer.
Declaró su deseo aturdidamente, y con gran asombro por su parte, su madre consentió en seguida diciendo:
—Con tal de que el amigo Guy tenga la amabilidad de acompañarte!
La partida quedó organizada en seguida. Media hora después los dos jóvenes bajaban por las rocas, mientras Raimundo y Betsy se adelantaban por un camino más practicable y se detenían en un montoncillo que dominaba la playa, á fin de estar á la vista de sus hijos sin estorbarlos.
Lady Fergusson estuvo contemplando muy atentamente con sus gemelos, y al cabo de una hora dijo llena de despecho:
—Aunque estuviéramos á su lado, no les molestáramos absolutamente nada.
Jane permanecía casi al lado de las olas, con los ojos obstinadamente fijos en su red, Guy se movía más, avanzaba sobre las peñas, y echaba su red mucho más lejos; como siempre era él que pescaba más, iba de cuando en cuando á vaciar el contenido de su cesto en el de su compañera.
Hablaban muy poco, para dedicarse otra vez á la pesca con esa tenacidad y esa pasión de todos los aficionados.
Poco después subió la marea, y los cangrejos desaparecieron, hubo que dejar de pescar pues era un trabajo completamente infructuoso.
Jane fué la primera que subió por las rocas con su red al hombro.
—Espero usted que la ayudo—la gritaba Guy desde abajo.
—No es necesario—contestó ella riendo.
Y Betsy, cada vez más despechada, murmuró:
—¡Ni siquiera la ha cogido la red!
No, Guy no se acordaba en aquellos momentos de la galantería: habían ido á divertirse como dos compañeros, y nada más.
Y mientras Jane, que llegaba al lado de su madre, la mostraba triunfalmente su pesca, Betsy, desdenosamente, exclamaba:
—¡Vale acaso la pena de ponerse en es-

—La señorita no ha dicho aún qué vinos hay que servir.
Generalmente Jane daba sus indicaciones según una lista con soluciones para todos los casos, que la había entregado su madre, en su deseo de que se acostumbrara a llevar la dirección de una casa.
Aquel día reflexionó, y en su incompetencia eligió los vinos que costaban más caros, hasta tal punto que el criado dijo luego en la cocina:
—¡Cáspita! ¡Vaya una manera de tratar a ese mocito que viene a almorzar hoy!... Sería muy posible que con el tiempo se convirtiera en el amo de la casa.
A pesar del obsequioso recibimiento de lady Fergusson, Guy estaba extraordinariamente turbado cuando Jane se presentó en el salón.
Jamás había entonces se había encontrado en uno de esos interiores coquetones, donde los refinamientos de la elegancia se llevan hasta los menores detalles: estaba desvanecido por multitud de pequenezes, por la blancura de la escalera, por los mascarones chinos colocados aquí y allá, por la multitud de estatuas y juguetes extendidos por todas partes, por la sedosa tapicería de las paredes, por las telas costosas y raras que estaban forradas los sillones, de hecharas inverosímiles por lo cómodas... por todos los detalles que empezando por el jardín, relativamente grande, causaban maravilla en el lujoso hotel de lady Fergusson... ¡Qué contraste con la sencillez y el arcaísmo de la Frochais!

cias de su hermano, que había llegado a ser un personaje muy influyente en la Cámara de los señores, planteaba la conversación sobre la aristocracia inglesa. Y tratando primero de política, luego de caza y de sport habían desfilado multitud de nombres ilustres, principes y duques, mezclados con banqueros, poderosos como reyes.
Guy comprendía que aquel saloncito de Dinard, donde se le recibía tan cariñosamente, era un pequeño rincón de aquel mundo, hasta entonces desconocido para él, que domina sobre la tierra lo mismo que los jefes del Estado.
Su padre ocupaba un gran lugar, puesto que era el íntimo de aquella gran señora; no tenía que hacer más que seguir el ejemplo de su padre para llegar a ser tan importante como él.
¿Era culpa suya si en aquel momento el pensamiento de su madre se apartaba completamente de su espíritu?
El almuerzo fué para él un nuevo motivo de admiración.
¡Pobre mesa de la Frochais, con su mantel ordinario de hilo, su vajilla de pueblo y sus platos de la cocina casera y familiar!
El lujo de la mesa de lady Fergusson no reconocía rival, desde el mantel bordado a la rusa, hasta los vasos de cristal tallado, y adornados de oro, que contenían un ramo pequeño para las señoras y un clavel ó una gardenia para los caballeros.
Cada servicio era una maravilla; de Sevres ó del Japón; de Sajonia ó de Glinori; cada pieza de plata era un objeto de arte.
Guy se daba cuenta, aunque confusamente, de las cantidades ridículas que habían sido gastadas en aquellas futilidades.
Y antes de disfrutar bebiendo en los vasos, disfrutaba viéndolos, como un joven salvaje que se pusiera de pronto en contacto con la civilización.
Estaba en un templo del lujo, en que su padre y lady Fergusson representaban el papel del gran sacerdote y la diaconesa, y en el que la diosa era aquella criatura delicada, áerea, aquella Jane de cabellos de oro pálido, que no le hubiera sorprendido ver flotar en la atmósfera.
¿Cómo era posible que con tales impresiones, con tales pensamientos de sueño, pudiera haber tranquilamente, con indiferencia, con aquel serafico idolo?
¿Cómo podría descender a las vulgaridades de la vida?